



U.T.S. - U.G.T.G.

UNION DES TRAVAILLEURS DE LA SANTÉ

Pointe-à-Pitre, le 20 Août 2021

Monsieur Gérard COTELLON
Directeur Général
Du C.H.U. Guadeloupe
Route de Chauvel
97 159 POINTE-A-PITRE

Objet : Menace de sanctions en direction des agents du CHU
N/REF: 2021-61/GC/CZ

Monsieur Le Directeur Général,

Sidérés, scandalisés oui nous **UTS-UGTG**, les agents du CHU, sommes outrés par votre **Note du 18 Aout 2021**, note par laquelle vous menacez de sanctions les agents qui ne regagneraient pas sans délai leur poste, comme si les agents absents pour maladie ou en congé annuel ou en repos hebdomadaire, ou aussi en formation, seraient en absence irrégulière, comme si les centaines d'agents qui ont contracté la COVID 19 à leur poste de travail, seraient en maladie de complaisance...

Le plus grave est que vous êtes coutumier du fait, parce que vous avez déjà traité de déserteurs les agents en maladie pour COVID-19 lors des deux premières vagues.

Cet acte est d'autant plus scandaleux qu'il y a, à peine **15 jours** vous menaciez ces mêmes agents de **non-paiement de leur salaire et d'exclusion** s'ils ne présentaient pas un schéma vaccinal avec autant de vaccin que de variant de la COVID, au mépris de toutes règles, de tous droits, de tout respect de la personne humaine.

Maintenant, vous persistez par la violence et par la terreur parce que vous êtes, vous et vos conseillers, en face de vos échecs, échecs dans vos stratégies de santé publique, échecs dans vos organisations, échecs dans vos choix de management.

Nous vous rappelons que ces « **absentéistes** » et ces « **déserteurs** » que sont pour vous les agents du CHUG avons fait grève pour que vous nous attribuez des lits, des scoopes, des respirateurs, des brancards, des postes de radios, des automates de laboratoire, de la bétadine, des dialyseurs, des lits bariatriques, des pousses-seringues, la mise aux normes de l'unité de production cytotoxique, etc...nos jours de congés, nos jours de repos, autant de manquements du CHUG à ses obligations, autant d'engagements soignants qui devraient vous obliger à plus de respect vis-à-vis de nous.

Il faut ensuite que nous vous rappelions que l'actuelle pandémie, sa contagiosité, sa virulence, étaient prévisibles, étudiées ailleurs qu'en France, tout comme sa prévalence chez la population âgée et chez ceux d'entre nous atteints de comorbidités, tout comme son impact sur le soin hospitalier et ses conséquences sur les réponses soignantes et les soignants.

Nous l'avons dit, avec d'autres, le CHU, ses agents et ses patients sont victimes de l'incurie de vos stratégies de santé publique en Guadeloupe.

Vous, direction administrative et médicale du CHU, en êtes complices du fait de votre silence devant le transfert des responsabilités de l'Etat sur les structures hospitalières qu'il a auparavant dépecé, dépouillé de tous ses moyens, de tous ses outils, de tous ses lits et de son "corps" soignant.

.../...

Certes, la situation est grave, mais le drame se joue tout aussi douloureusement dans les familles qui ont perdu un des leurs, vacciné ou non vacciné, du fait du manque de soins, de prise en charge tardive ou de non prise en charge par pénurie d'oxygène, notamment.

NON le CHU et ses agents ne peuvent assumer seuls toutes les charges de cette pandémie que vous dites ingérable, alors que vous et vos supérieurs détenez depuis tantôt tous les outils "scientifiques", réglementaires pour organiser, réguler et mettre en oeuvre les réponses opérationnelles face à la pandémie. Seulement, vous avez choisi le vaccin, l'obligation vaccinale, la terreur, le mépris des libertés et des intelligences pour "sortir" de cette crise.

Les réseaux de soins, les Médecins de ville, les soignants à domicile, l'assurance maladie cotoyent et connaissent la vérité sur la morbidité générale de la population, sur les individus, leur parcours de soins, sur ce ¼ de la population à risques qu'il suffisait de tester, d'isoler et de traiter précocement et ce dès l'apparition des premiers symptômes.

Autrement dit, avec autant de mépris du droit à la santé, et du droit à la vie, il n'est pas surprenant que le CHU soit aujourd'hui transformé en mouvoir avec au 19 Août 2021 + de 120 décès et ses agents en croque-morts.

Certes, il est compliqué face à autant de faillites de mobiliser des équipes soignantes disponibles physiquement, moralement, mentalement et professionnellement, du matériel et des équipements en qualité et en quantité, des protocoles de soins efficaces.

Seulement, cette catastrophe sanitaire et humaine prévisible ne vous autorise pas à autant de violence à l'endroit d'agents pour la plupart en burn-out, en dépression, au risque de les rendre plus sensibles au virus, pour ensuite leur proposer un accompagnement psychologique, accompagnement que vous leur avez refusé depuis votre arrivée, malgré les alertes du CHSCT, le rapport et les recommandations de Mai 2019 des experts de la Société INDIGO.

Vraiment, Monsieur le Directeur Général, vous êtes certainement fatigué et **"boufi avè tousa" ...mais nous aussi !!**

Alors, nous vous invitons, vous et l'encadrement de proximité du CHU, à réfléchir, à élaborer, à mettre en mouvement avec la Représentation du Personnel des réponses RH autrement plus efficaces, plus productives, que celles qui vous sont imposées aujourd'hui et que vous pratiquez, de façon à ne pas ajouter à cette catastrophe sanitaire et humaine une catastrophe sociale.

Recevez, Monsieur le Directeur Général, l'expression de nos salutations distinguées.

Le Secrétaire de Section

UTS-UGTG du CHUG



G. CLAVIER